



Síntesis Informativa 11/julio/2024

SECRETARIO

(B-265) Alianza con productores, clave para enfrentar adversidades en el campo mexicano: Villalobos Arámbula

Con el esfuerzo y compromiso de los productores del sector primario se ha logrado enfrentar las adversidades en el campo durante los últimos años y con ello mantener el abasto de alimentos y la actividad exportadora, resaltó **el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://voragine.com.mx/2024/07/10/alianza-con-productores-clave-para-enfrentar-adversidades-en-el-campo-mexicano-villalobos-arambula/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/alianza-productores-clave-enfrentar-adversidades-campo-mexicano-villalobos-arambula-584154>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/trabajo-de-agricultores-mexicanos-evito-crisis-alimentaria-v-villalobos/>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/alianza-con-productores-clave-para-enfrentar-adversidades-en-el-campo-mexicano-villalobos-arambula/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/alianza-con-productores-clave-para-enfrentar-adversidades-en-el-campo-mexicano-villalobos-arambula/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/566122/Alianza-con-productores-clave-para-enfrentar-adversidades-en-el-campo-mexicano-Villalobos-Arambula.html>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1811177926412419078

<https://twitter.com/jrz3061/status/1811181831644955020>

Mosaico rural / Más tecnología e innovación llegan al campo mexicano / Luis P. Cuanalo Araujo

El actual titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, y el doctor Berdegué Sacristán han iniciado ya este importante proceso que dará continuidad a los avances lograrlos este sexenio y encauzará las nuevas propuestas que reforzará y dará seguimiento el Segundo Piso de la transformación, en beneficio del campo y las comunidades rurales de nuestro país. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_11072024/11072024000216nc.pdf

Productores de Sonora piden a la Sader ayuda por precio de granos

Acusan que en el proceso de venta y liquidación de la cosecha de trigo cristalino hay un quebranto Debido a los precios bajos de los granos en el mercado internacional, específicamente en la Bolsa de Valores de Chicago, Estados Unidos, que actualmente están por debajo de los niveles registrados el año pasado, se observa la quiebra de diversos productores en Sonora, quienes están obteniendo un ingreso insuficiente para su subsistencia. Ello fue denunciado por representantes de organismos y asociaciones de productores de los sectores, social, privado y colono sonorenses, por lo que solicitaron la intervención **del titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**,





para que accione las políticas adecuadas al problema de contingencia de mercado que se está viviendo en la actualidad. **24 Horas, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000663nc.pdf

Impulsa México estrategias agrícolas

La canciller Alicia Bárcena destacó la participación de México en el evento "Semillas de Fuerza: Nutriendo la Resiliencia de los Agricultores", que convocó a más de 400 productores, científicos, líderes de agronegocios, formuladores de políticas, entre otros integrantes de los sistemas alimentarios. El objetivo es elevar e implementar estrategias para mejorar los medios de producción de los agricultores, así como contribuir a la paz y seguridad alimentaria de la población mundial. Aparece en fotografía **el Secretario de Agricultura Víctor Villalobos Arámbula. 24 Horas, P6**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000808nc.pdf

SECRETARÍA

Por sequía, retrocede producción alimentaria durante 2023

De acuerdo a las autoridades, este 2024 la producción de vegetales, carnes y pescados caerá 1.9%. En México, la actividad agrícola, pecuaria y pesquera durante 2023 interrumpió la tendencia de crecimiento que tenía en los últimos años, al registrar un retroceso de 0.3%, entre cuyas causas están, principalmente, las condiciones de sequía observadas en casi todo el territorio nacional, señalan las "Expectativas Agroalimentarias 2024", elaboradas por el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). 24 Horas, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000655nc.pdf

Se pierde 10% de área de siembra por sequía

La escasez de agua en México en los últimos cinco años ya tuvo sus consecuencias para el campo mexicano, afectando la producción de alimentos, expusieron especialistas y productores. Datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** muestran que el área sembrada al 31 de mayo de este año, tanto en riego como de temporal en año agrícola, sumó poco más de 5.3 millones de hectáreas, 9.7 por ciento menos que en 2018. **Milenio Diario, P17**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000906nc.pdf

Acusan importación irregular de cerdo

La importación de carne de cerdo de Brasil se mantiene gracias a irregularidades **del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, pues no hay un acuerdo comercial formal con dicho país, acusaron los porcicultores mexicanos. Actualmente, hay un juicio con un veredicto pendiente sobre la validez del supuesto acuerdo comercial con Brasil, que **Senasica** presentó el año pasado para permitir las compras de carne. Pero irregularidades en el proceso han pausado la resolución que podría invalidar el documento, acusó Omar Pérez García, abogado que lleva el proceso iniciado por la Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex). **Reforma, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001554nc.pdf





AGRICULTURA

Marca de Emblema Capital es registrada por el Gobierno

El amaranto, la miel, mole y los nopales ahora están protegidos a través de la marca "Emblema de la Capital", por lo que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) local deberá impulsar su promoción en los pequeños y medianos negocios. En Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco se producen alrededor de 194 mil 751 toneladas de nopal y un valor de producción estimado en 671 millones de pesos, lo que constituye el 22.4 por ciento del total a nivel nacional, posicionándose como el segundo mayor productor de nopal en el país. **24 Horas, P 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000716nc.pdf

Lejos de la seguridad alimentaria

Los mexicanos nos encontramos lejos de la seguridad alimentaria. El acceso a alimentos de calidad se ve coartado debido a varios factores, entre ellos, la cercanía para obtener comida saludable y la economía, lo que no permite a las familias adquirir comestibles de calidad. **Reporte Índigo, P1/ Capital Estado de México, P10**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001023nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001113nc.pdf

La pandemia retrasó metas de seguridad alimentaria de la ONU para 2030: Bárcena

A seis años de cumplirse la fecha límite de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030 (que en 2015 aprobaron países de la ONU, entre ellos México), no se ha logrado el compromiso 2, que es poner fin al hambre, ya que en materia de seguridad alimentaria hubo, incluso, retrocesos con la pandemia de covid--19, alertó el miércoles la canciller Alicia Bárcena. También advirtió que tampoco se ha logrado alcanzar la alimentación segura y sana para las poblaciones del mundo. **La Jornada, P10**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001457nc.pdf

Más calidad, más salud

Optar por alimentos más saludables, a la vez que se impulsan políticas públicas que informen de manera más clara a los consumidores acerca de los productos que compran, son acciones que ayudarán a que los mexicanos conserven la salud a través de la comida que ingieren. Una de las medidas que la coordinadora del área de Salud Alimentaria de El Poder del Consumidor considera que abona más a garantizar la Seguridad Alimentaria de la población mexicana es el etiquetado frontal. Sin embargo, Magaña cree que además de informar el exceso de sustancias dañinas, los consumidores deberían poder acceder rápidamente a toda la tabla nutrimental del producto que está a punto de adquirir. **Capital Estado de México, P13**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001085nc.pdf

Precarización del 65% de ingresos familiares

Se ha precarizado el ingreso del 65% de ingreso familiar en el país, ya que ese porcentaje lo dedican las familias al pago de alimentos, servicios básicos y transporte, con base en un estudio sobre impacto inflacionario desde 2022. El análisis denominado "nivel de pobreza alimentaria por inflación en México 2023" señala que más de 35.7 millones de mexicanos





subsisten con menos ingresos que en 2018 y que cerca de 16.8 millones de personas no tienen empleo o ingresos fijos desde 2019 después de la pandemia por Covid- 19. **El Independiente, P1**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000471nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Investigan homicidio de Minerva Pérez

La Fiscalía de Baja California, a través de la Fiscalía Especializada en Delitos Contra la Vida, investiga el homicidio de Minerva Pérez Castro, presidenta de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca), delegación Baja California. La fiscal María Elena Andrade Ramírez informó que se han llevado a cabo cateos en diversos domicilios, con el objetivo de recabar evidencia y datos que fortalezcan las líneas de investigación en torno a este caso. **El Heraldo de México, P25**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000788nc.pdf

ABASTO / PRECIO / ALIMENTACIÓN

Frutas y verduras, por las nubes; "las carnitas ya no llevan cilantro"

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, la inflación repuntó 4.98 por ciento en junio, su nivel más alto en 12 meses, impulsada por el alza en esos precios. En un recorrido por Jamaica, se constató que también subió el jitomate, al pasar de 13 y 15 pesos a 35 y hasta 50; en tanto, la lechuga se mantiene cara y se vende de 35 a 40 pesos la pieza. El cilantro sigue entre 600 y 500 pesos el manojo de cuatro kilos, por lo que sólo se venden unas tres ramitas en cinco pesos. "La calabaza también está carísima, en 26 pesos, cuando costaba 10 el kilo"; en tanto, el chayote "ya bajó, está a 70 pesos, pero llegó a costar 110 pesos el kilo. **La Jornada, P 36**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001247nc.pdf

Problemática doble

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que durante junio el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), parámetro cuyo objetivo es medir la variación de los precios de una canasta de bienes y servicios representativa del consumo de los hogares mexicanos, presentó un aumento del 0.83%. Con este resultado, en lo que va de 2024, la inflación anual se colocó en 4.98%. Algunos de los productos que presentaron un mayor aumento de precio fueron verduras y frutas como el chayote, naranja, aguacate, lechuga, jitomate, pollo, huevo, entre otros. **Capital Estado de México, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001123nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Mitigan sequía lluvias de junio

Gracias a las lluvias asociadas a los ciclones tropicales registrados en la segunda quincena de junio, la sequía en el País se ubicó al cierre de ese mes en su nivel más bajo del año. De acuerdo con el Monitor de Sequía de México, 54.7 por ciento del territorio nacional registraba





insuficiencia de lluvia al 30 de junio, 19.1 puntos menos que el día 15 del mismo mes. En tanto, la superficie con sequía extrema o excepcional, los niveles más altos, pasó de 37.5 a 26.3 por ciento en el periodo. Para julio, detalló, se espera 153.4 milímetros de lámina de lluvia, que representan un superávit de 21.8 por ciento; para agosto 132.4 milímetros, 17.4 por ciento arriba del promedio, y para septiembre 140.5 milímetros, apenas por encima de la climatología.

Reforma, P 12

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_11072024/11072024001568nc.pdf

DIARIO OFICIAL

AVISO por el que se da a conocer la actualización del Formato de Solicitud de Inscripción en el Catálogo Nacional de Variedades Vegetales en la página web del SNICS.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5732997&fecha=11/07/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Un montón de plata / Sheinbaum y las verduras carísimas / Carlos Mota

El fatídico dato inflacionario para esos alimentos es, a tasa anual, prácticamente 20 por ciento según el Inegi a futura presidenta de México Claudia Sheinbaum enfrentará un problema popular importante si en estas semanas el gobierno de Andrés Manuel López Obrador no hace nada: frutas y verduras muy caras, excesivamente caras. El fatídico dato inflacionario para esos alimentos es, a tasa anual, prácticamente 20%, según el Inegi. Ya habíamos abordado este tema aquí hace días, pero ahora resulta que las cosas se están agravando, y hay quien pronostica que la inflación general volverá a rebasar el umbral de 5 por ciento, como resultado de la inflación en frutas y verduras. **El Heraldo de México, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_11072024/11072024000552nc.pdf

De política y cosas peores / Carestía e inflación / Catón

En tiempos muy pasados -todos los tiempos son muy pasados, incluso éste que acaba de pasar- se usó esa expresión para hablar de lo caro que estaban las cosas. El mes de junio el precio de artículos de consumo tan frecuente como la naranja, el aguacate y los plátanos aumentó en forma significativa. No sé nada de economía y finanzas, pero entiendo que la carestía y la inflación afectan sobre todo a las clases populares. En el alza de precios de algunos de esos artículos influye el acoso que los productores sufren por parte del crimen organizado, al que deben pagar una cuota a fin de poder trabajar. Ese es un impuesto adicional que al final del día -frase inédita- terminan pagando los consumidores. **Reforma, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_11072024/11072024001400nc.pdf

En privado / El general Trevilla / Joaquín López-Dóriga

Anuncio. Pues siempre no. Claudia Sheinbaum reveló anoche que hoy solo dará a conocer a un integrante de su gabinete y no a tres, como había comentado. Además de Sedena y Marina, quedan pendientes IMSS, donde ratificaría a Zoé Robledo; Pemex, CFE, Issste, Conagua, el Instituto Nacional de Migración, SAT, Segalmex, que deberá aclarar el desfaldo; Cofepris,





Infonavit, Caminos y Puentes, los institutos nacionales de salud, Nafin, aeropuertos y Fonatur, por citar algunos. **Milenio Diario, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000914nc.pdf

Kiosko / Pese a todo, siguen como si nada

Desde Veracruz, nos cuentan que la supuesta desaparición de la Fuerza Civil parece que sólo fue "una tomada de pelo" de la administración del morenista Cuitláhuac García Jiménez tras el desalojo violento de pobladores de la comunidad de Totalco, en el municipio de Perote, donde hubo dos jóvenes muertos por demandar el cierre de Granjas Carrol. **El Universal, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001501nc.pdf

Reglas del juego / ¡¡Pues no te lo vendo y hazle como puedas!!! Rodrigo Alcázar Silva

Finalmente, hace solo unas semanas Cofece sancionó al Consejo Regulador del Mezcal, al encontrar evidencia suficiente para determinar que estaba negándose a aceptar pruebas de algunos laboratorios, con la finalidad de favorecer de manera exclusiva a laboratorios que estaban relacionados con un directivo del Consejo.

La reducción de las alternativas de laboratorios afectó a los productores mezcaleros y en última instancia también afecta al consumidor final, pues genera un riesgo de que los precios del mezcal se incrementen, ya que la falta de alternativas encarece los servicios que se prestan en la cadena de valor. **El Economista, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024000718nc.pdf

POLÍTICA

México destaca por confianza en las instituciones

México se posicionó como el tercer país miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con mayor confianza en su gobierno, sólo debajo de Suiza y Luxemburgo. De acuerdo con un informe de la organización sobre la percepción de las instituciones, 53.61% de los mexicanos afirmó tener una gran confianza en su gobierno, según los resultados de una encuesta realizada en octubre y noviembre pasados, mientras que el promedio de los 30 países participantes fue de 39.3 por ciento. **Excélsior, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001506nc.pdf

Exdirigentes declaran la madre de todas las batallas contra Alto

Exdirigentes, exgobernadores, exdiputados, exsenadores y cientos de militantes del PRI alistan una "impugnación madre" para revertir la reforma a los estatutos del partido, a fin de evitar la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas como líder del tricolor. En entrevista con El Universal, el exdirigente del PRI Enrique Ochoa Reza dijo que son miles los priistas inconformes con la idea de que Alito se perpetúe en el poder del Revolucionario Institucional, y aseguró que con la acción legal citada "vamos a salvar al PRI de su secuestrador Alejandro Moreno". **El Universal, P.1-6**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001318nc.pdf





Tren de pasajeros a Nuevo Laredo será obra insignia

Mil 143 kilómetros de vías férreas para conectar Ciudad de México y Nuevo Laredo, Tamaulipas, serán la primera ruta de tren de pasajeros que se construirá durante la próxima administración, anunció la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum. **Excélsior, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001356nc.pdf

Sube 123% tomas de huachicoleros

Pese a que el Presidente prometió poner control, las tomas clandestinas para la ordeña de combustibles aumentaron 123 por ciento en los primeros cinco años del sexenio de AMLO, con respecto al mismo periodo de la gestión de Enrique Peña. De 2019 a 2023, Pemex contabilizó 64 mil 32 piquetes en su sistema de distribución, la cifra más alta en la historia de la empresa y muy distante de las 28 mil 688 tomas clandestinas registradas entre 2013 a 2017. **Reforma, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_11072024/11072024001330nc.pdf

